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Agência iNFRA
iNFRAEnergia
Brasília, *|DATE:d|* de junho de *|DATE:Y|*
edição 620
 

Bom dia, *|FNAME|*!
Nesta edição do iNFRAEnergia: Conta-Covid | MTCU | iNFRALive: Rodrigo Garcia, Vice-Governador de São Paulo | Diário Oficial | Fique de Olho | Clipping

 ANEEL APROVA CONTA-COVID E INICIARÁ DEBATE SOBRE REEQUILÍBRIO DE CONTRATOS EM ATÉ 60 DIAS

Guilherme Mendes, da Agência iNFRA

A diretoria da ANEEL (Agência Nacional de Energia Elétrica) aprovou, nesta terça-feira (23), a Resolução Normativa 885, que dispõe sobre a Conta-Covid. A medida conclui o processo de regulamentação do empréstimo de R$ 16,1 bilhões às distribuidoras, que agora passa a ser conduzido pelo BNDES.
Foi definido que o prazo para a abertura de consulta pública para definir critérios para a recomposição do equilíbrio econômico-financeiro de contratos de concessão de distribuição de energia elétrica afetados pela pandemia será reduzido de 120 para até 60 dias.
Outras modificações feitas no texto foram: a retirada da possibilidade de as distribuidoras registrarem em seus balanços os ativos financeiros referentes aos impactos da pandemia, inclusive para a antecipação da Parcela B; e também a exclusão da antecipação dos valores de RTE (Reajuste Tarifário Extraordinário) das distribuidoras privatizadas.
Mudanças no Artigo 15 
A proposta de retirada dos parágrafos 1º e 2º do Artigo 15 presentes na antiga redação foi acatada em complementação de voto da diretora-relatora Elisa Bastos.
O texto tratava sobre a recomposição do equilíbrio econômico-financeiro de contratos de concessão e permissão do serviço público de distribuição de energia elétrica.
A diretora argumentou que a nova redação do artigo 15, mais desidratada a partir de agora, assim ocorreria para evitar riscos na negociação e na própria imagem da agência. "Há sensibilidade que parágrafos poderiam trazer maior percepção de risco à operação", afirmou Elisa, durante seu voto.
A solução adotada, em relação à qual Elisa reconheceu não conseguir agradar igualmente a todos, seria a que menos traria riscos à operação.
Os parágrafos que compõem o artigo 15 da resolução normativa definem que "a regulação prevista no caput será precedida de Consulta Pública a ser instaurada em até sessenta dias, contados da data de publicação desta Resolução" (§ 1º) e que "o ressarcimento de custos acessórios ao consumidor, de que trata o artigo 9º, ocorrerá preferencialmente de forma concomitante ao reequilíbrio econômico-financeiro do contrato de concessão ou permissão, restando assegurado o ressarcimento em processo tarifário ordinário" (§ 2º).
O terceiro parágrafo do artigo determina que a regulação desse ressarcimento de custos acessórios deverá ocorrer após consulta pública, a ser instalada em até 120 dias.
Voto-vista
A resolução sobre a Conta-Covid foi incluída em pauta nesta terça-feira (23), oito dias após o diretor Efrain Pereira da Cruz suspender o caso para vista. Primeiro a se manifestar, o diretor defendeu que o texto normativo deveria considerar, no artigo 15, a antecipação dos valores de RTE (Reajuste Tarifário Extraordinário) das distribuidoras privatizadas – medida que impactaria nos cálculos de oito distribuidoras das regiões Norte e Nordeste, sob pena de aumento tarifário acima da média.
Segundo Efrain, ao retirar o tema, o texto se limitaria a dar liquidez ao setor, em vez de procurar a modicidade tarifaria – ambas consideradas prioritárias pelo Poder Executivo na hora da construção da MP (Medida Provisória) 950: "Vamos restringir a política definida? Se é a vontade do formulador, materializada em suas justificativas e confirmadas na literalidade do decreto, pode o regulador limitar esta vontade?", indagou Efrain.
Mais à frente nos debates, Efrain voltou a defender que a redação da resolução normativa deveria atender os interesses de ambos os lados: "O foco da política é o caixa a distribuidora, tão somente? De onde eu tiro essa interpretação tão restritiva?".
"Aqui não se faz política pública, se cumpre política pública"
Foi o diretor-geral da ANEEL, André Pepitone, quem explicou o porquê da agência não adotar a antecipação da RTE ao texto. Segundo Pepitone, o ambiente regulatório não seria o ambiente para definir o que seria uma proposta de política pública.
"Está claro que esta proposta, inequivocamente, tem característica de política pública", votou o diretor-geral. "Sendo assim, esta Casa não tem competência para avançar, porque aqui não se faz política pública – pelo contrário, aqui se cumpre, da melhor maneira técnica possível, a política pública."
A medida, caso adotada, também iria carecer de isonomia, já que aumentaria os limites de crédito das empresas beneficiadas. Segundo Pepitone, a Eletroacre teria seu limite expandido de R$ 60 milhões para R$ 104 milhões, um aumento de 60%. Já a Roraima Energia teria um aumento de 90%, passando R$ 60 milhões para R$ 115 milhões. Um aumento de 90% sem ser vinculado com a pandemia", disse o diretor-geral.
Pepitone afirmou que a ANEEL participa, com o Ministério de Minas e Energia, de discussões para soluções estruturantes que resolvam a questão das RTE em distribuidoras privatizadas. Segundo sua manifestação, tal conjunto de proposta está em fase avançada de criação dentro do ministério.
Operação diminui R$ 100 mi após revisão
Ainda durante os debates, a diretora Elisa Bastos afirmou que o limite de crédito a ser tomado pela Cemig (Companhia Energética de Minas Gerais), a maior entre as participantes, havia sido revisto para baixo, passando de R$ 1,8 bilhão para R$ 1,7 bilhão.
A retificação teria sido feita pela própria distribuidora, ao reavaliar suas estimativas de perda de mercado. Desta maneira, o limite total da operação também foi recalculado, passando de R$ 16,2 bilhões para R$ 16,1 bilhões.
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MPTCU PEDE QUE TRIBUNAL ANALISE SE MINISTRO INTERFERIU NA ANEEL PARA ACELERAR CONTA-COVID

da Agência iNFRA

O MPTCU (Ministério Público do Tribunal de Contas da União) apresentou pedido para que o TCU analise se o ministro de Minas e Energia, Bento Albuquerque, interferiu na ANEEL para que a diretoria da Agência Nacional de Energia Elétrica aprovasse, o mais rápido possível, a Conta-Covid.
A denúncia, oferecida pelo subprocurador-geral Lucas Rocha Furtado, baseia-se em uma notícia veiculada pelo jornal "O Estado de S. Paulo". No texto jornalístico, há a indicação de um ofício onde Bento Albuquerque se queixa do impasse na votação ocorrida na semana passada, suspensa após pedido de vista do diretor Efrain Pereira da Cruz.
"Essa regulação deve ser exercida pela ANEEL de forma autônoma, sem interferência de outros órgãos ou entidades da Administração Pública, inclusiva o Ministério de Minas e Energia, ao qual se vincula a ANEEL", anotou o subprocurador-geral. 
O texto reconhece que todos os órgãos do ministério estão sujeitos à supervisão do ministro de Minas e Energia. "Ocorre, porém", adverte o subprocurador-geral, "que a supervisão ministerial não se confunde com interferência no órgão ou entidade supervisionada nem pode avançar sobre o campo de discricionariedade técnica da agência reguladora".
O MP de Contas pede ao TCU que tome as medidas cabíveis contra o ministro e determine a não interferência na análise da resolução normativa. Há, porém, o risco da perda de objeto, uma vez que a ANEEL concluiu a votação do texto legal na tarde desta terça-feira (23).
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 RODRIGO GARCIA, VICE-GOVERNADOR DE SP, É O CONVIDADO DE LIVE DA AGÊNCIA INFRA 

Da Agência iNFRA

A Agência iNFRA realiza na próxima segunda-feira (29), às 10h, nova edição do iNFRALive, com o vice-governador de São Paulo e presidente do Conselho Gestor de Parcerias Público-Privadas do estado, Rodrigo Garcia.
Garcia será entrevistado pelos jornalistas da Agência iNFRA sobre os impactos da Covid-19 nas concessões estaduais e como a infraestrutura vai participar do processo de retomada econômica no maior estado da federação.
 
Rodrigo Garcia, 46 anos, advogado e empreendedor, foi deputado federal por dois mandatos (2011/2018) e líder da bancada do Democratas. Exerceu três mandatos de deputado estadual, tendo sido presidente da Assembleia Legislativa entre 2005 e 2007.
No Governo do Estado de São Paulo, foi secretário nas pastas da Habitação, de Desenvolvimento Econômico e de Desenvolvimento Social. Também foi secretário de Gestão da Prefeitura de São Paulo antes de se tornar vice-governador.
 
O iNFRALive tem previsão de 60 minutos de duração e será transmitido ao vivo no canal do YouTube da Agência iNFRA. Os assinantes podem enviar comentários e perguntas via aplicativo de mensagem da Agência iNFRA.
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Conta-Covid - Resolução Normativa 885 da ANEEL (Agência Nacional de Energia Elétrica) dispôs sobre a Conta-Covid, as operações financeiras, a utilização do encargo tarifário da CDE (Conta de Desenvolvimento Energético) para esses fins e os procedimentos correspondentes.
Prorrogação - A ANEEL prorrogou a Consulta Pública 47/2019, para obter subsídios para o aprimoramento do Edital do Leilão 4/2020-ANEEL, denominado Leilão de Eficiência Energética, até o dia 31 de agosto de 2020. 
Requerimento - A ANEEL registrou o recebimento de Requerimento de Outorga para projetos de geração.
Produção - A ANEEL liberou para produção unidades geradoras que haviam tido as operações suspensas.
UTE - A ANEEL deu provimento a solicitações de alteração do CVU (Custo Variável Unitário) das UTE Norte Fluminense, Termopernambuco e Araucária.    
Benefícios - A Secretaria de Planejamento e Desenvolvimento Energético do Ministério de Minas e Energia aprovou benefícios fiscais para projeto de eólica.
  
Concursos - Instrução Normativa 46 do Ministério da Economia alterou a Instrução Normativa 02/2019, que dispõe sobre critérios e procedimentos gerais para autorização de concursos públicos e de provimento de cargos públicos federais. 
Audiências - Resolução 136 do Conselho do PPI (Programa de Parcerias de Investimentos) estabeleceu regras para realização de audiências públicas de projetos e empreendimentos que integram o PPI.
Audiências - Resolução 822 da ANP (Agência Nacional do Petróleo, Gás Natural e Biocombustíveis) dispôs sobre a realização de audiências públicas por videoconferência, em razão do estado de emergência de saúde pública.
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Agenda do ministro - O ministro de Minas e Energia, Bento Albuquerque, reúne-se por videoconferência, às 10h, com a Frente Parlamentar de Apoio à Mineração, e, às 11h, com secretários do ministério. Às 15h, encontra-se com o ministro-chefe da Casa Civil, general Braga Netto, no Palácio do Planalto.
 
Agenda ANEEL - O diretor-geral da ANEEL (Agência Nacional de Energia Elétrica), André Pepitone, reúne-se hoje (24), às 16h, com representantes da State Grid para tratar sobre atualização dos projetos em operação dos dois bipolos de Belo Monte (PA).
Suspensão - A diretoria da ANEEL suspendeu, por 48 horas, a reunião pública ordinária de terça-feira (23), devendo retornar com ela nesta quinta-feira (25), às 14h00. O motivo seria porque dois reajustes tarifários presentes na pauta, da Cocel (Companhia Campolarguense de Energia) e da Copel (Companhia Paranaense de Energia), precisam de ajustes após a aprovação da Conta-Covid. Para a mesma data e hora, a diretoria também convocou reunião extraordinária, para analisar o reajuste tarifário anual da Cemig (Companhia Energética de Minas Gerais).
 
Revisões da RAP - A ANEEL concluiu, nesta terça (23), as revisões da RAP (Receita Anual Permitida) de oito transmissores que estavam com processos pendentes em 2018, além de outras 52 revisões iniciadas no ano passado. Para o primeiro grupo, houve um aumento da RAP de 8,66%, passando para 67,6 milhões (ante R$ 62 milhões). Já ao segundo grupo, houve redução de 8,89%, o que alterou a receita de R$ 222 milhões para R$ 211,6 milhões.
Liquidações financeiras - As liquidações financeiras de energia nuclear e cotas de garantia física e potência referentes a maio de 2020 movimentaram cerca de R$ 1,14 bilhão, registrando adimplência de 100%. Segundo informações da CCEE (Câmara de Comercialização de Energia Elétrica), a liquidação financeira de energia nuclear envolveu 46 distribuidoras e teve adimplência de 100% (R$ 319.724.152,05). Já a liquidação de cotas envolveu 46 distribuidoras e somou R$ 821.328.306,37 e 100% de adimplência.
 
1ª Websérie Enase Talks - O CanalEnergia realiza hoje (24), às 10h30, a primeira edição da Websérie Enase Talks, com episódios quinzenais acerca do futuro do setor pós-pandemia. A edição desta semana traz André Pepitone, diretor-geral da ANEEL (Agência Nacional de Energia Elétrica), e Rodrigo Limp, secretário de energia elétrica do MME (Ministério de Minas e Energia), para debaterem sobre regulação. As inscrições podem ser feitas no site. 
 
Webinar MegaWhat - A MegaWhat realiza hoje (24), às 11h, o webinar MegaWhat: "Descomplicando o MRE e entendendo o seu futuro", com a participação de Ana Carla Petti e Luiz Barroso, da PSR Consultoria. A transmissão será feita pelo site.  
Webinar FGV Energia - A FGV Energia realiza hoje (24), às 18h, o webinar “Conta-Covid: Medida para socorrer o setor elétrico dos impactos da crise causados pelo novo coronavírus”. Participam do evento: André Pepitone (ANEEL), Elisa Bastos (ANEEL), Gustavo Montezano (BNDES), Rose Santos (CCEE) e Rui Altieri (CCEE), com moderação de Carlos Quintella (FGV Energia) e Gustavo De Marchi (Décio Freire Advogados). Mais informações no site.
 
Eficiência energética - A CPFL Energia retoma hoje (24) o processo de seleção para chamadas públicas para projetos de eficiência energética. A companhia estendeu o prazo para inscrições até o dia 28 de agosto. Serão destinados cerca de R$ 52,5 milhões aos selecionados. Para mais informações, acesse o site.
Instalações sustentáveis - A DHL Supply Chain e a GLP firmaram parceria para transformar o Centro de Distribuição da Nike em uma das instalações de armazenagem mais sustentáveis do Brasil. Localizado em Louveira (SP) e com 26.700 m² de área construída, a usina de energia solar tem potência de 785 kWp, com geração média mensal de 100 mil Kwh.
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Aneel aprova ‘Conta Covid’ e libera R$ 16,1 bi para elétricas
Diretoria a agência sinalizou que ainda precisará definir os critérios específicos para aprovação das revisões tarifárias. (Valor, Estadão)
______________________________
Após susto, Copersucar vislumbra retomada
Gigante do setor sucroenergético sente efeitos da pandemia, mas vê recuperação no horizonte. (Valor)
______________________________
Fundos de participações e bancos de fomento são opções
Para executivos, a tendência é de diversificação nas fontes de crédito para infraestrutura. (Valor – Suplementos)
______________________________
Impacto da pandemia em óleo e gás vai até fim de 2021
Segundo estudo do IBP, em um cenário otimista, o preço do barril de petróleo do tipo Brent deve variar de US$ 60 a US$ 70, e o consumo, cair menos de 5%. (Estadão – Coluna do Broadcast)
______________________________
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